



MILICIA POPULAR

DIARIO DEL 5º REGIMIENTO DE MILICIAS POPULARES

Velázquez, 63. -- Teléfono 50673. -- Año II. Número 153 -- Madrid, 7 de enero de 1937

AL FRENTE Y A LA RETAGUARDIA

El enemigo está desesperado de rabia y de impotencia. Ataca a fondo. Echa en el fuego todos sus batallones, todas sus banderas, todos sus tabores. En los frentes de Madrid ha concentrado sus fuerzas mercenarias extranjeras. El fascismo internacional está a las puertas de Madrid. Italianos y alemanes, legionarios y moros, requetés y falangitas, llenos de odio y de sed de venganza, atacan al Ejército popular de la República. Quieren conquistar Madrid, quieren aplastar a sus ciudadanos que luchan, quieren destruir a la capital, quieren que sea el matadero de las libertades de España.

Madrid está en peligro. Más en peligro que nunca. Quien no comprenda esto, quien no se preocupe de esto, quien se interese por otros asuntos que no sean la defensa de Madrid, quien no llegue todavía a convencerse que en Madrid nos estamos jugando el porvenir de España, o es un irresponsable o un inepto.

El enemigo ataca. Dos meses de defensa nuestra son dos meses de derrota del fascismo español, del fascismo internacional. El fascismo quiere lavar su vergüenza matando mujeres y niños con sus bombardeos aéreos. Y mata como un asesino vulgar, escondido en la esquina de una calle, de noche, para pegar un tiro por las espaldas. Hace esto para sembrar el pánico, para alentar a los elementos de la quinta columna, todavía escondidos.

Es necesario decir la verdad, toda la

verdad. Los madrileños no tienen miedo a la verdad. Reaccionan con el fusil. Así fué el 7 de noviembre. Así fué durante dos meses de defensa. Y nosotros decimos la verdad: Madrid está en peligro. Repetimos nuestro "¡Alerta!", el "¡Alerta!" de hace dos meses, y que es la consigna de todos. Madrid está en peligro. Las Cancillerías de Berlín y Roma, que mandan en las filas de los rebeldes, de los traidores a la patria, de los anti-españoles, han decidido tomar Madrid. El fascismo internacional quiere esta revancha.

Bien; nosotros decimos: Madrid será la tumba del fascismo. En Madrid los fascistas "no pasarán". Aquí, las camisas negras de Mussolini y los asesinos de Hitler encontrarán pan para sus dientes. Pan duro, pan de acero, pan que no se puede comer, pan que mata. Hitler, el nuevo emperador de Alemania, quiere como botín, como Mussolini quiso Addis-Abeba. Y piensa que su Reichswer, sus nazis, sus asesinos, tomarán Madrid fácilmente. Mussolini, el trágico bufón, piensa que con sus camisas negras tomará nuestra capital sin resistencia. El fascismo internacional ve en la toma de Madrid su victoria sobre la democracia internacional. Pues nada de todo eso; aquí estamos nosotros, los españoles, los de las brigadas internacionales, los que representan todo lo que hay de bueno en España y en el mundo. Y nadie tomará nada; Madrid será de los madrileños. Madrid seguirá siendo capital de Es-

paña y no ciudad alemana o italiana. Madrid quedará como ciudadela de la democracia mundial y no botín del fascismo internacional.

Es necesario que el mando único exista. El sector del Centro y Madrid son una cosa sola. Los frentes de la Sierra, del Tajo, de Madrid, son un frente. Un frente debe tener un mando, una cabeza, una dirección. Es necesario atacar a fondo, romper el frente enemigo, dar más movilidad a nuestros batallones, fortificar y consolidar nuestras posiciones. Hostilizar al enemigo, distraer a sus fuerzas, atacarlo donde se pueda, resistir donde es necesario. Pero así en todos los frentes. Ir adonde el enemigo nos llama significa hacer su juego. Quedarnos tranquilos cuando él no opera, significa perder una batalla.

Y siempre debemos decir la verdad. El pueblo español es ya mayor de edad. Comprende las cosas. Quiere ver la realidad en los ojos. Este pueblo ha respondido maravillosamente siempre cuando se trató de defender sus intereses. Ha respondido. Ha respondido en octubre de 1934, en julio de 1936, en noviembre de 1936. Este pueblo responde ahora. Ahora más que nunca, porque su patria está en peligro, porque la unidad de su país está en peligro, porque la inteligencia de su nación está en peligro.

Nuestra vigilancia debe ser más fuerte que el 7 de noviembre. Ahora tenemos enfrente a los odiados fascistas. Nosotros hemos aplastado moros y le-



Norteamérica autoriza nuevas exportaciones a España de material de guerra

Washington.—El Gobierno norteamericano ha autorizado otras diecinueve exportaciones de material de guerra al Gobierno español. El valor total de las nuevas exportaciones es de 4.570.000 dólares.

La razón social Richard L. Dinley, de San Francisco, ha recibido de las autoridades oficiales permiso para exportar.

Los amigos de la democracia norteamericanos regalan cuatro ambulancias a nuestro Gobierno

Nueva York.—Los amigos norteamericanos de la democracia española regalan cuatro ambulancias al Gobierno de la República, con médicos, enfermeras y productos farmacéuticos.

El embajador de España ha dado las gracias a los generosos donantes.

SOBRE LOS "VOLUNTARIOS"

El Gobierno inglés pide urgente contestación a Italia y Alemania

Londres.—Esta noche se ha manifestado en Londres que el Gobierno inglés ha teleografiado con toda urgencia y con carácter oficial a los Gobiernos de Italia y Alemania pidiéndoles su contestación a la nota francobritánica referente al envío de "voluntarios" a España.

Emisora del 5.º Regimiento de Milicias Populares

(Onda extracorta de 41,5 m.)

Emisión de siete y media a ocho y media de la noche.

Aprende a calcular las distancias. Los palos del telégrafo se hallan entre sí a unos 50 metros. Observa bien las explosiones de granada. Pronto te darás cuenta del lugar en que puedes colocarte seguro para esperar la orden del ataque

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

Medicamentos, ropa y leche para los luchadores españoles

El Comité sueco de Ayuda para España libre, que resume las actividades de todas las organizaciones antifascistas, ha organizado durante el mes de diciembre una campaña especial para las fiestas de fin de año en favor de los niños españoles.

Han sido hechos unos tres mil lotes de juguetes con destino a los niños españoles.

Estos días saldrán de Estocolmo 3.500 kilogramos de medicamentos, unos 5.000 de ropa y leche en polvo, por valor de unas 75.000 coronas.

Este Comité de Ayuda lleva ya recaudadas más de 300.000 coronas, a las cuales hay que agregar las suscripciones de los Sindicatos y otras organizaciones, que en conjunto vienen a reunir más de 700.000 coronas, que han sido entregadas a los organismos antifascistas de España.



El asunto del "Palos" va a ser sometido al Comité de "no intervención".
A ver si hay palos de una vez.

*

Alemania está ahora tan chula como en 1914. Que no se olvide que después del 14 viene el 18, pasando antes por el 17 ruso.

*

Alemania ve todavía la guerra de lejos; pero que no se confíe demasiado, porque "a cada cerdo le llega su San Martín", por muchas cruces gamadas que tenga.

*

Parece que los alemanes tienen mucho frío por allí arriba, y quieren bajarse hacia el Sur a ver si se calientan.

A lo mejor vuelven con la cabeza caliente y los pies fríos, como el negro del sermón.



En un audaz golpe de mano dado al enemigo en Majadahonda, nuestras fuerzas se apoderan de material de guerra

Guadalajara.—Las fuerzas que operan en este sector han dedicado el día a fortificar las posiciones últimamente conquistadas al enemigo. Una columna, tras batir a los facciosos, haciéndoles huir, ocupó Renales, capturando dos cajas de municiones, ei caballos y abundante material explosivo.

Madrid. La artillería enemiga ha cañoneado insistentemente nuestras posiciones. La nuestra ha batido muy eficazmente una fuerte concentración enemiga señalada entre Majadahonda y Las Rozas. Una compañía de choque ha dado en la noche de ayer un afortunado golpe de mano sobre las posiciones enemiga sde Majadahonda, causando al enemigo bastantes bajas y apoderándose de fusiles y algunas armas automáticas, inutilizando además un carro de combate enemigo.

NORTE

Los mineros asturianos conquistan definitivamente el Naranco

Gijón.—El monte Naranco vuelve por segunda vez a estar en posesión del Ejército leal. El mando de los facciosos no tenía otra finalidad que defender Oviedo y en las nuestras el de atacarlo y ser la clave para rendir la ciudad.

Ayer han aparecido los mineros asturianos que han clavado la bandera de la República en lo más alto del monte.

En un ataque rapidísimo, las columnas gubernamentales escalaron la cima del Naranco, y tan rápido fué el avance, que los facciosos que lo defendían cuando quisieron darse cuenta se vieron atacados por todas partes, lanzándose por la vertiente opuesta del monte para desaparecer y recluirse en los cuarteles de La Hondonada.

Ya está, pues, en poder nuestro lo más agudo de las dos vertientes, y ahora por segunda vez Oviedo queda bajo el fuego de nuestras Milicias y los rebeldes han perdido con esta operación de sorpresa su única salida.

Al mismo tiempo que las Milicias asturianas coronaban el Naranco nuestras baterías cañoneaban Grado con enorme intensidad. El cuartel general faccioso trasladó su residencia; pero Grado sigue siendo lugar de concentraciones enemigas.

¿Qué deben hacer los comisarios políticos para contribuir a la mejor organización de la Intendencia?

En vías de consolidar la creación del Ejército popular, precisa simplificar algunos servicios que constituyen un peso muerto en los batallones de Milicias. En honor a la verdad, estas fallas formaban parte también del antiguo Ejército.

En estas letras nos referimos a servicios de tanta importancia como son la alimentación y vestuario de la fuerza.

Hasta la fecha, cada batallón había creado su propia intendencia, con un aparato frondoso e incluso con sus propios medios de transporte. Este papel no era tan sólo para el frente; en la retaguardia aún subsisten más de trescientos núcleos de intendencia de diversas unidades.

Nuestro deber es luchar por resolver este grave problema. El comisario político debe contribuir con sus resoluciones a facilitar la tarea. Nuestras fuerzas deben comer lo suficiente y a sus horas; debe dotarse de vestuario completo.

Pero esto no será posible si cada batallón o cada brigada organizan una intendencia independiente que acapare, requise y exija lo que no sea posible conceder ni proporcionar a los batallones y brigadas que se ciñan a los acuerdos del mando.

No debe existir más intendencia que la dependiente de los Estados Mayores de operaciones. Es decir, la Intendencia Militar, que establece depósitos, que aprovisiona a los frentes y que organiza en estos depósitos del frente los enlaces con los encargados del suministro y cocina de las fuerzas y brigadas.

En toda las unidades hay camaradas soldados, clases, oficiales y hasta jefes que justifican su trabajo esmerándose por solicitar con una paciencia cartujana vestuario y otros útiles para su tropa.

No somos partidarios de esta forma de solicitar las necesidades del Ejército. Esto tenía su justificación en los primeros meses, cuando los servicios auxiliares estaban desorganizados. Cuando aún no existía Ejército. Pero hoy hay que desterrar estas formas de trabajo.

Cada brigada debe conocer las necesidades de sus unidades y solicitar lo que proceda de la Intendencia. Solicitarlo por los medios responsables, como se solicitan las restantes necesidades que el Estado Mayor debe conceder.

Así es posible organizar el control y la buena distribución. El comisario político

cuidará de que en cada batallón exista un equipo de cocineros y un responsable, pero no es bueno confundir estos trabajos con servicios de Intendencia.

Cuidará de que las brigadas tengan un repuesto de ropa en la medida justa para no caer en el acaparamiento. Este repuesto debe ser dirigido por un camarada inteligente que organice el fichero de la entrega de prendas, el lavado de mudas, la recogida de los equipos y prendas mayores cuando los soldados marchen con permiso o sean heridos, etcétera; el arreglo de las prendas y la recuperación del material abandonado.

Para cubrir estas necesidades, el comisario político vigilará que por el mando de las brigadas se nombre el personal competente; pero el comisario político debe desistir de ocupar el papel que antes realizaban los intendentes autónomos.

Actualmente estamos en condiciones de organizar un buen servicio de Intendencia. Necesitamos el apoyo de los comisarios políticos y de los jefes de las brigadas en la medida que éstos puedan utilizar sus propios medios de transporte, para relevar a los transportes de Intendencia, que en estos momentos tiene puesta su atención en el abastecimiento de los Parques desde las estaciones y provincias.

Nuestra Intendencia militar tiene adquirido un crédito entre los campesinos españoles como consecuencia de que jamás requirió nada sin previo pago. Hoy este crédito se transforma en cariño, y se empieza a recibir toda una serie de donativos en víveres de los campesinos, que van comprendiendo que es por nuestra vía como son sus productos más equitativamente repartidos.

DANIEL ORTEGA,

(Comandante del 5.º Regimiento.)

La alimentación del combatiente

(Viene de la página 2.)

por las grasas del aceite o de la manteca.

Para reparar el andamiaje en su desgaste, la materia prima que el organismo necesita son las albúminas de la carne o de los huevos. Ved las cantidades que comparativamente tiene una máquina que emplear para su funcionamiento y reparación de carbón y materias primas (piezas de recambio, etc.), y exactamente tendréis la proporción que la máquina humana necesita de su carbón "garbanero" y de sus piezas o "solomillos" de recambio.

Por último, a nuestra máquina orgánica, más compleja y sutil que todas las máquinas físicas, le es imprescindible un alimento que se conoce con el nombre de "vitaminas" y que llevan en buena cantidad todas las verduras y frutas frescas, que unidas a las legumbres y harinas, grasas y albúminas constituyen el completo alimento que ha de sustentar a todo buen combatiente.

Dr. FUENTE HITIA

Imprenta "Prensa Española".

